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Chuvas e
diálogo

Durante bate-papo
com internautas, na
noite de ontem, o
governador Rui Costa
(PT) afirmou ter conver-
sado com o prefeito de
Salvador, ACM Neto
(DEM), sobre as
consequências da
chuva na cidade. “Choveu muito acima da média. Infeliz-
mente, a cidade ficou completamente alagada. Hoje eu
liguei para o prefeito, colocando o Estado da Bahia à
disposição para qualquer ajuda ou reforço. Desde cedo, a
Polícia Militar, o Corpo de Bombeiros e a Defesa Civil do
Estado estão de prontidão, buscando apoiar as ações
municipais e continuaremos de prontidão para ajudar no
que for preciso”, afirmou Rui na rede social. O governador
reforçou as ações realizadas pelo Estado com o objetivo
de minimizar os impactos da chuva na capital baiana, a
exemplo da construção de contenções de encosta.

O dólar está alto. Qual o pro-
blema? Zero. Nem inflação
ele [dólar alto] está causando.“

Portaria do
Inema

Durante
audiência
pública realizada
pelas comissões
de Infraestrutura
e de Agricultura
e Política Rural
da Assembleia
Legislativa da
Bahia, que trata
da
obrigatoriedade
da instalação de medidores de água nos estabelecimen-
tos rurais do estado, o deputado Paulo Câmara sugeriu a
revogação da Portaria do Inema, publicada no último dia 2.
De acordo com Câmara, falta diálogo e transparência
sobre a norma. “Isso precisa ser melhor discutido. Essa
portaria incomoda a todos, principalmente os produtores.
Um gesto que deveria ser feito nesse momento é a revoga-
ção da publicação, pelo menos até que se discuta e
acolha os anseios e sugestões dos envolvidos”, sugeriu,
ao ser aplaudido pelos presentes.

Norma 
A norma determina aos usuários de poços tubulares

que possuem autorização para uso de recursos hídricos, a
outorga de água, a instalarem hidrômetros e tubulação de
monitoramento de saída de água, nos casos de poços
para consumo humano, para que o estado faça a coleta e
as análises necessárias de potencial de contaminação
desses poços. “Se o governo tivesse atenção e respeito
ao setor do agronegócio, essa portaria poderia até ter sido
publicada, mas antes teria sido feita audiência para abrir
ao debate. Assim, todos opinariam para poder contribuir,
para chegar a um entendimento comum e não teria esse
alvoroço”, frisou.

D
os sinais de melhoria na econo-
mia. São sinais, mesmo que ainda
tímidos, que evidenciam uma
mudança de rumo e projetam um
quadro melhor para os próximos
anos. A despeito disso, contudo,
ainda se vive a Síndrome de
Estocolmo e permanece-se no
sofrimento que tantos danos
causaram à sociedade.

A Síndrome de Estocolmo é o
estado psicológico em que uma
pessoa, submetida a um tempo
prolongado de intimidação, passa
a ter simpatia pelo agressor.
Muitos a qualificam como ato
masoquista, quando a dor é vista
como um prazer. O nome é uma
referência ao assalto de
Normalmstrorg, na capital da
Suécia (Estocolmo), que durou de
23 a 28 de agosto de 1973. As
vítimas, tomadas como reféns
durante seis dias, passaram a
defender seus agressores, até
mesmo durante o seu julgamento
por um tribunal de justiça. O
termo foi cunhado pelo psicólogo
NilsBejerot, e desde então, vem
sendo adotado em todo o mundo.

epois de quase dois
anos da pior recessão
da história, entre 2017 e
2018, parte da socieda-
de brasileira parece ter
gostado tanto da situa-
ção, que se recusa a ver

Eleito em
outubro de
2018, o atual
governo, liderado por Jair
Bolsonaro, veio com a proposta de
uma guinada na economia, tirando
o país do imenso atoleiro econô-
mico, e que provocou a maior
recessão da sua história. E aos
poucos as medidas vão sendo
implementadas, com os primeiros
resultados aparecendo. Mas ao
contrário do que se esperava, a
torcida parece ser contra e faz de
tudo para que se permaneça no
estado anterior.

Na semana passada as
projeções dos institutos econômi-
cos (Boletim Focus) mostraram
que o Produto Interno Bruto do
Brasil (PÌB) deve crescer até
0,99% este ano e 2,17% em 2020.
Por sua vez, a inflação chegou a
2,49% (setembro) bem abaixo da
meta de 4,25% projetada pelo
governo, sendo a menor taxa da
história. E a Taxa Selic, que mede
os juros de mercado, chegou ao
menor patamar da história, em
5%.

O consumo voltou a crescer,
principalmente com a injeção de
mais de R$ 1 bilhão na economia,
resultado da liberação de cotas do
FGTS de 823 mil trabalhadores. E
os investimentos saíram de um
patamar negativo na Agropecuária

(de -4,5% para + 1,3%), na Indús-
tria (de -12,5% para -0,5%), e
Serviços (de -2,5% para +1,2%).
O somatório resultou em um PIB
de -4,8% para +0,9%). O ânimo
do empresariado registra a maior
confiança em 11 anos.

O mesmo se pode dizer do
consumo das famílias, que saiu
de um patamar negativo de 2,8%
para um patamar positivo de
1,6%. O consumo do Governo
também foi menor, de - 2,3% para
-0,3%. No acumulado de 12
meses, os investimentos globais
que estavam -24,7% passaram
para + 2.7%. Isso sem contar a
taxa estratosférica do desempre-
go, com um saldo positivo de
quase 900 mil novas vagas em 10
meses, e que recuou de um
patamar de 14% para 11,3%.
Sinais inequívocos de uma reto-
mada, lenta, mas contínua.

Em menos de um ano de
governo, o desafio maior foi
estancar a sangria. Mas para os
opositores, a percepção é que
para estes, não existem quaisquer
projetos de construção do cresci-
mento, mas sim de destruição do
que está sendo feito, ou pelo
menos dificultar ao máximo as
medidas que recoloquem o país
nos trilhos do desenvolvimento.
Estamos ainda vivendo os palan-
ques eleitorais de 2018, o ano que
não acabou.

* Adilson Fonseca é Jornalista
e escreve neste espaço sempre
às quartas-feiras.

(adilson.0804@gmail.com).
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2018: o ano que não acabou

Rui Costa

Paulo Câmara

Vamos exportar um pouco mais e im-
portar um pouco menos. É bom se
acostumar com juros mais baixos por
um bom tempo e com o câmbio mais
alto por um bom tempo”.

Do ministro Paulo Guedes em Washington.

Eleição para...
A eleição do Destaque Parlamentar 2019 da

Assembleia Legislativa da Bahia, promovida pelo
Comitê de Imprensa Edson Alves, foi prorrogada até
hoje. A decisão, tomada pela diretoria do Comitê,
ocorreu em função da chuva que atingiu toda Região
Metropolitana de Salvador, dificultando desta forma o
acesso dos jornalistas à sede do Comitê. 

... hoje
De acordo com o presidente do Comitê, jornalis-

ta Osvaldo Lyra, a prorrogação ocorre como uma
forma de garantir o direito de voto de todos os
profissionais de imprensa que cobrem diariamente o
legislativo baiano. “Temos em torno de 50 profissio-
nais credenciados e em função da chuva pouco mais
de 15 jornalistas participaram da votação nesta
terça-feira. Então resolvemos estender, excepcional-
mente este ano, a votação até esta quarta-feira às
17h”, explicou.

Vício
Os deputados estadu-

ais Tiago Correia (PSDB) e
Luciano Simões Filho
(DEM) questionaram, na
noite de ontem, a legalida-
de da tramitação das
contas de 2016 do gover-
nador Rui Costa na
Assembleia Legislativa da
Bahia. De acordo com os
parlamentares, que inte-
gram a bancada de Oposi-
ção, o trâmite pode ser
considerado ‘viciado’ em
função da forma como a
matéria passou pela
Comissão de Finanças e
Orçamento da Casa.

AI-Não!
A presidente estadual

do PSB, deputada federal
Lídice da Mata, classificou
a fala do ministro da
Economia, Paulo Guedes,
a possível restauração do
AI-5, como “inadmissível”.
O Ato Institucional nº 5 é o
mais duro instrumento da
ditadura que suspendeu
garantias constitucionais.
“O que ele traz nas entreli-
nhas do seu discurso é
uma afeição à ditadura,
pois não tem capacidade
de diálogo com quem
pensa diferente. A demo-
cracia é soberana e deve
ser sempre defendida e
preservada”, criticou a
parlamentar baiana que é
vice-líder da minoria na
Câmara dos Deputados.

Aproximação
A Assembleia Legislativa da Bahia tem feito a sua

parte na busca de mitigar os efeitos do bloqueio econômi-
co promovido pelos Estados Unidos a Cuba.  As iniciativas
do Legislativo estadual foram reconhecidas ontem, com a
visita do embaixador e da consulesa para o Nordeste do
Governo de Havana ao presidente da Casa, deputado
Nelson Leal (PP), que esteve acompanhado dos deputa-
dos Marcelino Galo (PT) e Júnior Muniz (PP).

PP
O jovem e pré-candida-

to a prefeito do município
de Eunápolis, Neto
Carletto, assumiu, com o
aval do presidente estadual
da sigla e vice-governador
da Bahia, João Leão, o
comando do Partido
Progressista na cidade. O
cargo era ocupado pelo
atual presidente da Câma-
ra de Vereadores, Jorge
Maecio, que também
declarou total apoio à nova
gestão de Neto Carletto
frente à presidência do
partido em Eunápolis.

Fecomércio
Pelo transcurso do centenário de nascimento do ex-

presidente da Federação do Comércio da Bahia, o saudo-
so Deraldo Motta, o atual presidente da instituição, Carlos
Andrade, inaugura nesta quarta-feira, no Foyer do Teatro
Sesc, uma exposição comemorativa, seguida de lança-
mento e coquetel. Para o evento são esperados os inte-
grantes da Fecomércio e convidados especiais. Às 18
horas. 

ALB
Também hoje, às 17h, a Academia de Letras da Bahia

promove sessão especial para reverenciar a memória do
acadêmico João da Costa Falcão, que se vivo fosse
estaria fazendo 100 anos. Falarão, na oportunidade, os
acadêmicos Luís Ramos e Joaci Góes.

É preciso paz!
Percebe-se um clima

mais ameno nas relações
entre o presidente Jair
Bolsonaro e a imprensa.
No Jornal Nacional, diver-
sas têm sido as matérias
destacando avanços do
governo, o que cria ânimos
no setor produtivo. Daí a
surpresa com a declaração
infeliz do ministro Paulo
Guedes, em Washington
(EUA), novamente
relembrando o AI-5. Com
tanta coisa pra falar,
surpreende que alguém
com a sua experiência não
consiga dar entrevistas
sem abordar tema tão
nefasto. 

Liberais da Bahia
Acontece em Salvador, no próximo dia 30, o II Fórum

Liberdade e Empreendedorismo, realizado pelo Instituto
Antônio Lacerda. Entre os palestrantes, estão o vereador
de Salvador, Cezar Leite, o deputado federal Paulo
Ganime (NOVO-RJ) e a diretora da Secretaria Nacional da
Juventude do Ministério dos Direitos Humanos, Mulher e
Família, Lívia Lopes. O evento será realizado no auditório
da ABO, na Rua Altino Serbeto de Barros, 138, Pituba.

Startups
Buscando compreender o ecossistema de startups

nas mais diversas regiões do país e suas características
locais, a Associação Brasileira de Startups (Abstartups)
acaba de divulgar o 4º mapeamento de startups por região,
desta vez, com foco no nordeste do país. Com 14 comuni-
dades, o estudo foi realizado entre outubro e novembro,
trazendo dados interessantes em relação ao perfil dessas
empresas, como porte, perfil dos fundadores e setor de
atuação. Com 577 startups ativas na região, sendo Bahia,
Pernambuco e Ceará, com 27,2%, 19,6% e 16,6%,
respectivamente, os estados com maiores empresas; o
ecossistema nordestino é composto, em grande
parte, por negócios em fase de tração (38%) e operação
(30%). A educação, soluções para saúde e bem-estar e
finanças (fintechs) são os maiores mercados de atuação
dessas inovações.

Estragos  
Moradores de Piatã

viveram ontem mais um
alagamento e desespero.
Depois do sufoco vivido no
primeiro semestre deste
ano, os moradores de
Piatã viram mais uma vez
a agua do rio Jaguaribe
invadir as suas casas. O
grande volume de água não
teve, mais uma vez, o
espaço do rio livre para
correr para o mar. Parte
dele, principalmente
defronte ao Sesc Piatã,
continua obstruído com a
obra da Conder. Do alaga-
mento anterior ninguém
pagou a conta nem assu-
miu a culpa. Desta vez os
moradores se preveniram.
Aliás, muitos continuaram
com os móveis sobre
paletes por meses a fio,
pois a obra continua em
passos lentos.

Dia da Maconha
No Dia Nacional da Maconha Medicinal, lembrado hoje

(27), pacientes, familiares, associações e especialistas
do Direito estarão juntos num debate pela vida. Os deputa-
dos estaduais Jacó (PT) e Zó (PCdoB) receberão a im-
prensa para uma coletiva, às 14h, na Assembleia
Legislativa da Bahia, onde pretendem discutir a importân-
cia da regulamentação e do uso terapêutico da cannabis
em uma série de doenças. “Clamamos por urgência na
regulamentação da medicação, pois a vida não pode
esperar”, afirma Leandro Stelitano, presidente da Cannab,
associação criada há dois anos para pesquisa e desenvol-
vimento da cannabis medicinal. 

Depoimento
Mãe de uma criança de três anos com paralisia

cerebral, microcefalia e epilepsia de difícil controle, Josy
Oliveira conta que seu filho já usou diversos medicamen-
tos, mesmo assim chega a
sofrer com 20 crises
diárias. “Quem tem um
caso delicado desse na
família ou no ciclo de
amizade, com certeza vai
querer ter a oportunidade
de experimentar um novo
medicamento; como é
muito caro, nada mais
justo que o Estado facilite
o acesso gratuito ou com
menor custo”, defende.

Recursos
Uma comitiva do

Governo do Estado, com-
posta pelo vice-governador
e secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, João
Leão, o secretário do
Planejamento, Walter
Pinheiro, e o presidente da
Conder, Sérgio Silva,
esteve ontem em Brasília
com o objetivo de buscar
liberação de recursos
federais para a Bahia. A
comitiva esteve reunida no
Ministério da Ciência,
Tecnologia, Inovações e
Comunicações (MCTIC) e
no Ministério da Mulher, da
Família e dos Direitos
Humanos (MMFDH). “O dia
hoje em Brasília foi para
buscar liberação de recur-
sos de emendas parlamen-
tares e de convênios com
o Estado”, disse Pinheiro,
que foi o autor das emen-
das quando exercia o
mandato de Senador da
República.

Convite
Será lançado amanhã,

dia 27, na Assembleia
Legislativa da Bahia, o
segundo volume da biogra-
fia política de Leonel
Brizola, de autoria dos
pedetistas Alexandre Brust
e Milton Nascimento. O
evento acontecerá às 16h,
com a presença do presi-
dente nacional do PDT,
Carlos Lupi, e de Manoel
Dias, presidente da Funda-
ção Leonel Brizola –
Alberto Pasqualini.

Homenagem
A Assembleia

Legislativa da Bahia
realizará uma cerimônia
nesta quinta (28), às 9h30,
em homenagem aos 470
anos da Basílica de Nossa
Senhora da Conceição da
Praia, padroeira da Bahia.
A sessão especial, propos-
ta pela deputada Fabíola
Mansur, homenageará
também a instituição
gestora da basílica, a
Irmandade do Santíssimo
Sacramento e Nossa
Senhora da Conceição da
Praia, que completa 376
anos. “É uma honra
enorme poder celebrar e
homenagear os 470 anos
da padroeira excelsa e
única do nosso estado.
Feliz porque nossa cerimô-
nia foi inserida na progra-
mação oficial do novenário
e da tradicional festa da
Imaculada Conceição da
Praia”, disse Fabíola. 

Botuporã
Vereadores da cidade de Botuporã estão fazendo um

apelo ao Ministério Público Estadual para tirar a cidade da
situação crítica e delicada que está passando, pois o
prefeito local, Otaviano Joaquim Filho, segundo os verea-
dores, não efetua o pagamento dos servidores municipais
há três meses. Os funcionários da Prefeitura e os
terceirizados não têm mais a quem recorrer, passando
necessidade com o atraso dos salários, pois deixam de
pagar suas contas e adquirir o básico para a sobrevivência
de suas famílias, com repercussões graves no comércio.

Igualdade
Acontece hoje e

amanhã, no Hotel Sol
Bahia, em Salvador, a
Semana da Igualdade
Racial Moa do Katendê,
encerrando o Novembro
Negro no estado. Estarão
reunidos ativistas do
movimento negro, gestores
públicos e lideranças dos
segmentos tradicionais,
com o objetivo de aperfei-
çoar e fortalecer políticas
afirmativas. O evento,
promovido pela Secretaria
de Promoção da Igualdade
Racial (Sepromi), homena-
geia uma das mais princi-
pais personalidades da
cultura afro-brasileira e da
capoeira, morto em 2018,
na capital baiana. 


